

母親手作りのお弁当が、最高のごちそうだった



鳥瀉 フテさん（72年前卒業）
 子守りをしながらの学校生活
 農繁期は、あまり学校に行けま
 せんでした。ここで生まれ、こ
 こで生活してきたので、学校が
 無くなるのは本当に残念。

鳥瀉 賀尚さん
 3度目に建てられた現在の学
 校に、昭和8年に入学。昭和13
 年頃には、学校で植えた大根を
 赤倉鉱山に売りに行ったことも
 ありました。これからも心を一
 つにして、越山の里で明るい地
 域づくりを目指します。

笹木 忠さん
 戦争当時は、働き手のいない
 家庭に、3・4人のグループで
 おにぎりを持って稲刈りの手伝
 いに行ったものです。早口駅か
 ら6年生全員で深浦まで旅行し
 たのが思い出です。

三澤 初江さん
 高台に建つ木造校舎が懐かし
 い。学校行事は、集落総出で顔
 を合わせる唯一のお楽しみ。学
 校の思い出は、子供の頃のきず
 などとして心に残るでしょう。

石戸谷 正さん
 悪さをすると頭をたたかれ、
 バケツを両手に立たされるのは
 当たり前の時代。友達とけんか
 もしましたが、痛みを分かち

あつて仲よくなりました。今が
 あるのは当時のハングリー精神
 のおかげと感謝しています。

長崎 洋誠さん
 戦後間も無い昭和23年の入学。
 みんなボロの私服で記念写真。
 上級生が雪かきした後を下級生
 が行く集団登校。クラブで遅く
 なった夏は、山道をおっかな
 びつくり帰りました。

越後 元さん
 運動会と盆踊りは、小さい頃
 の大好きな思い出。スーパーム
 コンビニも無い時代。運動会で
 は、母親手作りの重箱いっぱい
 の弁当が、最高のごちそうだっ
 たなあ。

富樫 玲子さん
 交通機関も情報も少ない時代、
 地域全体に見守られて育ちまし
 た。お手伝いは当たり前、田植
 え休暇もありました。アメリカ
 をうらやましく思ったこともあ
 りますが、今は日本の良さも分
 かるようになりました。

岩井 大さん
 昭和33年卒業。思い出すのは、
 勉強よりも野球やスキー、野山
 で遊んだことばかり。学校の行
 事には、いつも地域のかたが参
 加していました。132年の歴史
 を持つ母校に誇りをもって生

明治 ◀ 大正 ◀ 昭和

越山小学校の歩み

- 8年7月25日 長谷地集落鳥瀉氏宅に山田小学校の分教室として開校
- 17年10月20日 越山神社下に校舎新築
- 2年11月11日 山田小学校越山巡回所と呼ばれる
- 2年11月11日 山田小学校が山瀬簡易小学校と改称
- 2年11月11日 越山分教室となる
- 25年4月 小学校令で越山尋常小学校として独立
- 43年10月7日 校舎を越山向岱に新築移転
- 4年7月5日 赤倉鉱山に分教室を開設(児童数29人)
- 12年1月25日 現在地に新校舎が竣工、授業を開始
- 8年4月1日 高等科併設で、越山尋常高等小学校に
- 10年5月30日 2教室増築
- 13年 校歌制定
- 15年3月31日 赤倉分校廃校
- 16年4月1日 国民学校令発布で、越山国民学校と改称
- 12月8日 体育館落成。ピアノ披露式
- 21年5月10日 山瀬連合教育会が発足
- 22年4月1日 学制改革に越山小学校と改称
- 23年5月21日 平滝分校開校。保護者会解散、PTA発足
- 30年7月20日 2教室増築、校舎一部改修
- 31年9月30日 合併により、田代町立越山小学校に
- 40年5月9日 鼓笛隊が誕生
- 41年5月16日 国旗掲揚塔建立
- 7月1日 水道施設完成
- 42年3月17日 卒業記念で校門が建つ
- 42年9月4日 学校給食を開始
- 44年7月20日 校歌制定。発表会を開く
- 45年1月17日 春木場スキー場にヒュッテ建設
- 48年2月3日 春木場スキー場で町内学童スキー大会を開催。本校選手が各種目で優勝